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PROCES VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

DU SAMEDI 18 mai 2019 

 
 
Présents : 
S.C. Mendois représenté par Jean-Philippe HYGONNET, 
S.C. Alès représenté par Christian BETHE, 
S.C. Montpellier-Lunel représenté par Yves CAPDEVILLE 
S. C. Nîmes représenté par Cyril FARGIER,  
S.C. Rodez représenté par Thierry LE GRAS,  
S.C. Laguiole représenté par Eric REDON, 
S.C. Bagnols représenté par Patrick VERNET, 
AS Salindres représenté par Robert MAZELLIER,  
S.C. Barrézien représenté par Thierry LE GRAS,  
S.C. Margeride Lozère représenté par Daniel RIXTE, 
Comité Montpelliérain de Ski représenté par Bruno DENIS, 
A.S Liberté Ski représenté par Jérôme LETTY, 
S.C. Sétois représenté par Claude COMBAS, 
ONET Ski Loisirs représenté par Dominique BOUILLAUD, 
S.C. Génolhac représenté par Jean-Luc VEKVERT,   
SkiTeam Montpellier représenté par Stéphane GAYRAUD, 
S.L. Bozouls Comtal représenté par Cécile VINCENT, 
Camargue Ski Passion représenté par André DABIT 

 
Christophe BRUNEAU DE LA SALLE, Président du Comité  
Eric PIZZAGALLI, Secrétaire Général du Comité  
Cyril FARGIER, Trésorier du Comité 
Ulricke LOUVIER, Présidente commission médicale 
Cyril MAHISTRE, Président Commission Alpine 
Cyril TILLAULT, Président commission Sécurité 
Bruno POUPON, Directeur Technique Régional 
 
Absents/Excusés :  
Alpina Millau, 
S.C. Villefranchois, 
S.C. Monts Cévenols,  
S.C. Mont-Aigoual  
 
Secrétaire de séance :  
Karine CHASSAT-LEROUX 
 
 

  
 
Le quorum est atteint (2/3 de 1804 licenciés minimum) : 1496 présents ou représentés. L’Assemblée ouvre à 10h20. 
 
 
 

1- APPROBATION DU P.V. DE L’AG DU 22/09/18 
 
 

Le PV est approuvé à l’unanimité. 

 
 
 
 

2- RAPPORT MORAL DU PRESIDENT 
 
« Nous sommes réunis aujourd’hui en assemblée générale pour faire le bilan de cette 1ère saison passée avec une nouvelle équipe 
dirigeante et aussi pour vous faire approuver les comptes de l’exercice 2018. 
 
Je remercie plus particulièrement Eric PIZZAGALI Secrétaire Général et Cyril FARGIER Trésorier, qui ont fait un gros travail cette 
année et sont pleinement investi pour la gestion de notre Comité de ski. 
 
Je remercie aussi tous les Présidents de Commission et notamment les nouveaux élus qui ont su être opérationnels très rapidement 
bien entouré des membres du Comité Directeur. 

COMITE DE SKI CEVENNES LANGUEDOC 
MAISON REGIONALE DES SPORTS 
1039 RUE GEORGES MELIES – CS 37093 – 34967 MONTPELLIER CEDEX 2 



2 

 

 
Je félicite notre Directeur Technique Bruno POUPON pour tout son travail réalisé, que ce soit sur le terrain sur les courses, les 
entrainements mais aussi dans la gestion du développement du ski, et de la collaboration avec les CTS du Comité PE pour les 
dossiers de subvention de la Ligue Occitanie. 
 
Merci encore à Karine pour son travail au secrétariat, et notamment pour avoir accepté de travailler à son domicile pendant la 
période de travaux dans le bâtiment de la Maison Régionale des Sports, qui a fait l’objet d’une évacuation temporaire.  
 
Cette année nous avons mis l’accent sur la Formation des cadres et officiels, avec la réalisation de stages de Formation de Cadres 
MF1 et MF2, Formation de Traceurs Régionaux, Formations Hors-Piste, de la Formation continue avec la DTN notamment, et aussi 
de la Formation d’Officiels avec notre BTR. 
 
Nous avons soutenu et encouragé les Clubs dans leurs réalisations de courses de promotion, de séjours pour des stages et classes 
de neiges. 
 
Très prochainement je réunirais les Présidents des commissions pour préparer et avoir des réflexions pour la saison 2019/2020 ; 
sachant que l’on doit faire face à la baisse du nombre de licenciés et des contraintes financières. 
 
Chez les compétiteurs nous devons assurer la relève et ce sera sur les petites catégories que nous devons mettre l’accent. 
 
Comme la saison dernière je reste pleinement à votre disposition notamment sur le terrain pour vous soutenir lors de vos actions. 
Je vous souhaite une bonne trêve estivale et rendez-vous à la rentrée pour démarrer la saison 2019/2020. » 

 

 

 

 

 

3- EVOLUTION DES LICENCES 
 
Christophe BRUNEAU DE LA SALLE informe les membres d’une nouvelle stratégie à mettre en place pour l’avenir du Comité. Les 
Licences sont en nette baisse. (Voir pièces jointes tableau évolution des licences) 
Bruno POUPON prend la parole : l’Ex CNDS devient l’agence nationale du sport et propose des orientations de subventions pour 
des stagiaires diplômés d’un brevet d’état. L’enveloppe serait de 4 000 euros pour un stagiaire au Comité. Cette personne pourrait 
agir au sein des clubs et proposer son aide au développement. Il est plus que vital aujourd’hui d’avoir des jeunes licenciés dans les 
clubs : U10-U12-U14.  

 

 

 

4- PRESENTATION DES COMPTES 2018 
 

Cyril FARGIER, Trésorier, présente le bilan 2018 et le compte de résultat. 
 
La trésorerie au 31/12/2018 : 

- Disponibilités : 68 389€ (92 953€ au 31/12/2017) 

- Dettes : 41 954€ (69 558€ au 31/12/2017) 

- Créances : 42 816€ (52 025€ au 31/12/2017) 
 
La perte raisonnable d’un montant de 5 487 euros du compte de résultat n’est pas la réalité significative de notre Trésorerie. Cyril 
Fargier tire la sonnette d’alarme, si on continue de la sorte dans 4 ou 5 ans on met la clé sous la porte. Il fait le même constat que 
le Président il faut que les clubs fassent plus de licenciés.  
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Les comptes 2018 sont approuvés à l’unanimité. 

 

 

 

 

 

 

5- LES RAPPORTS D’ACTIVITE DES COMMISSIONS 
 

4.1 Communication : site internet et réseaux sociaux 
 
Eric PIZZAGALLI a créé un nouveau site pour le Comité, hébergé par la FFS. Il demande à tous de lui envoyer les 

informations directement à son adresse mail pour l’alimenter. 
 

 
4.2 Commission des Cadres  
 
Stage formation Tignes 27/10 au 2/11/18 :2 recyclages- 11 mf2 - 18 mf1 ; Comité CE, Côté d'Azur, Savoie, île de France, 

Auvergne. Encadrement Dusselier Valentin, Poupon Bruno mf1 
Bories Simon, Bruneau de Lasalle Christophe, Noual André mf2 

 
Recyclages Courchevel 15/16 décembre :51 moniteurs 

Invité Nicolas Coulmy, directeur scientifique de la France pour la mise en place des actions et évaluations, casques blanc, 
jaune,vert,bleu, rouge, noir 

 

CHARGES reel 2018 HAUT NIVEAU FORMATION ADM + AUTRES COM PRODUITS reel 2018 HAUT NIVEAU FORMATION ADM + AUTRES COM

60- Achat 160 873 114 372 31 222 15 278 70- Prestations de services 99424 74 127 10 416 14 881

Achats titres fédéraux +avis debit FFS 75 245 54 735 9 563 10 947 Ventes titres fédéraux 95539 71 655 9 554 14 331

Achats Commandes groupées vêtements ski/matériel 8 461 8 111 350 Ventes mementos formation 495 0 495 0

Prestations services : hebgt/restaurat° 71 386 47 459 20 890 3 037 Mise a disposition 3670 2 753 367 551

Carburant 4 437 3 739 316 382 Remises /erreurs facturat° -280 -280 0 0

Achat fournitures administratives 1 307 321 100 886 74- Subventions d'exploitat° 42365 31 774 4 237 6 355

Achat petit equipement 37 8 3 26 CNDS 4500 3 375 450 675

61- Services Extérieurs 44 463 40 292 3 199 972 REGION (solde 17 + acompte 30% 18 ) 21200 15 900 2 120 3 180

location local- matériel- pistes- stades 3 817 3 120 294 403 F.F.S. Soutien fonctionnement 5500 4 125 550 825

Entretien -Réparation véhicules 3 318 3 096 0 222 F.F.S. Fonds sportif 3000 2 250 300 450

Assurances 2 529 2 182 0 347 Mise a disposition ESF 2000 1 500 200 300

Forf remontées mécani+inscriptions courses 34 799 31 894 2 905 0 Aide de l'état salariée 6165 4 624 617 925

75- Autres produits 113885 85 961 27 915 10

62- Autres Services Extérieurs 47 108 30 387 3 581 13 140 Matériel/tenue ski 6214 6 204 0 10

honoraires esf, guides, comptables, DT,.. 33 182 24 503 2 405 6 275 Participation  formation 28147 0 27 915

Publicité, publication 1 489 157 900 432 Participation stages 79524 79 757 0

Déplacements, missions, transports 10 990 5 303 169 5 519 76- Intérets et produits financiers 468 334 44 90

Cadeaux coureurs/coupes trophées 606 106 0 500 Intérêts et produits Crédit Mutuel 468 333,54 44 89,87

Remboursement stages 150 150 0 77- Produits exceptionnels 5033 3 759 501 773

Frais postaux / internet 607 147 99 361 Except. Produits (Régul lettrage) 22 22

frais bancaires 83 22 7 53 Quote part subvention Minibus 5011 3 759 501 752

63- Impots 35 35 0 0 79- Transfert de charges 5593 0 0 5 593

Homologuation piste Croix de Bauzon 30 30 0 Transfert charges 5593 5 593

Taxe de séjour hôtels 5 5 0 - Abandon frais bénévoles

64- Charges de personnel 10 326 3 304 1 033 5 989 - frais référé Saxe

salaires + charges 10 326 3 304 1 033 5 989

67- Charges exceptionnelles 165 -10 0 175

Créances except. (différence avoir 2alpes et réel) 175 0 175

Charges ex. antérieur (erreur VOLA) -200 -200

Charges except. (Hebergt non attribué- voir en 2019) 190 190

68- Dotation aux amortissements 9 287 6 966 929 1 393

Immobilisations corporelles 9287,44 6965,58 928,74 1393,12

86- emplois des contributions volontaires 36 192 28 393 7 799 0 87- contribut° volontaire en nature 36192 28 393 7 799 0

Bénévoles 36 192 28 393 7 799 Bénévoles 36192 28 393 7 799 0

TOTAL HORS BENEVOLAT 272 256 €      195 345 €    39 963 €      36 947 €      TOTAL HORS BENEVOLAT 266 768 € 195 954 € 43 113 €   27 702 €   

TOTAL 308 448 €      223 739 €    47 762 €      36 947 €      TOTAL 302 961 € 224 347 € 50 912 €   27 702 €   

RESULTAT EXERCICE -5487,44

Du 1er janvier 2018 au 31 décembre 2018

COMPTE DE RESULTAT DETAILLE  2018
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Stage traceur 21/23 décembre 
Nombre participants inconnu à voir 

 
Formation nordique 25 au 26 Mars 

Pialot jean Luc formateur régional Aigoual 
Rixte Daniel     formateur national Margeride 
Rixte Gabriel.   formateur national Margeride 

 
Formation randonnée 22/24 Mars Tour du Roche brune 

Lafarre Claude ski club Nîmes 
Caen Nicolas    ski club Onet mf1 avec comité du Mont-Blanc 

 
Module hors piste 14 au19 avril Serre Chevalier 

Louvier Ulrike 
Bastide Jean Philippe 
                                   13 au 14 avril Chamonix 
Bories Simon recyclage 

 
Challenges des cadres Les Orres 29/30 Mars 

Résultats 8eme sur13 comités 
Participants Ollier Frédéric, Bruneau de la salle Christophe, Noual André ,8/18/32eme sur 120 coureurs+ tracé pour les 
féminines, télémark, snowboard. 
Suivi d'une course d'orientation, découverte de l'arcade et différents stands médicaux. 
 

 
4.3 Commission ski randonnée  
 
Le résumé de la saison a été transmis par mail par Claude LAFFARRE : 
 

* initiation ski de rando à 2 et 3 personnes pendant un séjour à Courchevel, du 29 décembre au 5 janvier. 
* séjour à Chamonix, du 18 avril au 22 Avril (week-end de Pâques) avec 11 participants: 
2 fois La Vallée Blanche, 3 jours d'initiation de ski de rando au domaine des Grands Montets 
( 2ème tronçon, accessible qu'en ski de rando, à cause de l'incendie du téléphérique)  
Programme réduit par rapport à ce que j'avais prévu, en raison de mon arrêt de travail (presque 2 ans) suite d'un accident de la 
circulation, avec diverses contrariétés des Assurances et expertises médicales.  
En espérant que la saison prochaine sera plus facile avec moins d'imprévus et de contraintes.  
 

4.4 Commission Sécurité : Stéphane GAYRAUD 
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4.5 Commission BTR : Cyril TILLAULT 

 

 
Participation à la Commission Nationale sécurité le 10 novembre 2018 à Annecy. 
Présence au Rassemblement des Moniteurs du 14 au 16 décembre 2018 à Courchevel, avec Nicolas COULMY. 
Présentation de la prise en compte de gestes et postures à adopter en cas de commotion cérébrale (distribution de flyers « arbre 
décisionnel »). Ce document est consultable sur le lien du site de la FFS dans l’onglet « médical », et peut être téléchargé et être 
consultable sur smartphone à tout moment.  
 
Rappel sur les températures et la pratique du ski, notamment sur les jeunes : 
 

8-9 ans -5°C à -10°C (déconseillé en dessous de -10°C) 

10-11 ans -12°C 

12-13 ans -15°C 

14-15 ans -20°C 

A partir de 16 ans -20°C 

 
Cyril invite l’ensemble des licenciés du comité à s’initier aux gestes de premiers secours : PSC1. A noter qu’il est prévu pour les 
prochains stages MF que cette formation fasse partie intégrante du cursus. 

 
 
4.6 Commission Alpine : Cyril MAHISTRE 
 

Cyril MAHISTRE fait le bilan de la saison : 

« C’est avec des émotions diverses et variées que je vais commencer. 

Tout d’abord je suis impressionné car c’est mon premier compte rendu à ce poste. A ce sujet je remercie mon prédécesseur pour 
tout le travail accompli car c’est majoritairement grâce à lui que cette saison a bien roulé. 

Ma seconde émotion est un peu de tristesse quand je pense au blessés que nous avons eus, 7 de nos coureurs, genoux, poignet, 
pouce. 

Nous nous sommes posé des questions suite à cette hécatombe, Pourquoi ? Avons-nous fauté ? Les jeunes ne sont-ils pas prêts ? 
Sont t’ils fatigués ? Techniquement ? Physiquement ? Mentalement ? 

Il ressort de cette remise en question, que les individus sont différents Sexe/Age/Niveau 

Le seul point commun est le lieu, sur les mêmes étapes, sur les mêmes portes. 

Des blessés sont aussi à compter chez les autres comités, dans des conditions d’accidents similaires. 

Le débat reste ouvert sur l’analyse de ces blessures. 

Une autre émotion et pas des moindre et le plaisir et la satisfaction que nous avons pu observer sur toutes les courses de 
promotions et entrainements, Laguiole/Gp du Gard/ Challenge Patrick Cayroche, toutes organisées sur nos proches massifs. 

Le sourire sur le visage des enfants, l’envie des bénévoles de club à pratiquer, organiser est au TOP et il faut que cela perdure. 

Un sentiment moins intéressant, la déception suite aux évènements lors de l’hébergement à Moutier 

Des sanctions ont était prises et l’évènement est clos. Si une telle situation se reproduit, des sanctions seront reprises. 

Nous avions pris avec Bruno POUPON la décision de diviser un peu nos actions lui, aurait pour axe prédominant, l’équipe 
régionale, alors que mon axe serait les courses de promotions, et les plus jeunes. 
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Cette organisation à était faite pour répondre à la problématique : 

« Le nombre de nos jeunes coureurs diminue et que faire pour les garder dans nos rangs » 

Cette dynamique de travail n’est peut-être pas la meilleure, elle portera ces fruits d’ici 3-4ans, elle a au moins le mérite de 
proposer quelque chose et de ne pas subir cette perte de licenciés au sein de notre comité éloigné géographiquement des 
grands massifs. 

Un dernier rappel, si vous avez besoin de nous, d’aide, de conseil, pour l’organisation d’évènement, course, entrainement, prépa 
physique, ne pas hésiter à prendre contact avec l’équipe régionale qui se fera un plaisir d’être à vos côtés. 

Merci à tous, A bientôt sur les planches. Et encore bravo à tous les coureurs » 

4.7 Commission Nordique : Daniel RIXTE 
 
Rapport en pièces jointes 

 

 

6- QUESTIONS DIVERSES 
 

 
5.1 Assemblée générale rentrée 2019 
 
Lors de la prochaine AG de début de saison, samedi 28 septembre 2019, nous souhaitons inviter le Président de la 

Fédération Française de Ski, M. Michel VION. 
Nos partenaires : Vola et Rossignol seront présents également.  
Idée repas : menu de 10 euros au Food Truck installé sur le parking de la Maison des Sport ? Le comité réfléchit à une 

petite participation au repas ou pas. 
 
 L’ordre du jour étant épuisé, Le Président lève la séance et invite l’assemblée à boire le verre de l’amitié. 
 
 

 


